



Maison paroissiale : 20 bis rue Georges Clémenceau
94600 Choisy-le-Roi - ☎ 01 43 24 25 11

Eglise Saint Louis : 1, Place de l'Eglise - Choisy-le-Roi.

Chapelle N.D. de Lourdes : 1 rue Adolphe Sannier

Email : stlouischoisy@free.fr

« Je fais toutes choses nouvelles » Ap 21,5

S

e

Voici venu le temps de la rentrée scolaire et avec lui celui de la rentrée pastorale.

L'année qui débute sera riche d'événements et de nouveauté, et ce dès maintenant.

p

t

En effet, comme nous l'avons annoncé précédemment, notre doyenné prend une nouvelle dimension. Depuis le début de ce mois il regroupe les communes de Orly, Choisy-le-Roi, Thiais, Ablon et Villeneuve-le-Roi (O.C.T.A.V.). En conséquence, les équipes d'animation et les conseils économiques de nos différentes paroisses se retrouvent avec les prêtres, diacres et les chargées de mission dès ce dimanche 8 septembre, à Thiais, pour poser les bases de notre rapprochement. Nous verrons ce que cela implique peu à peu pour chacune de nos paroisses.

m

Septembre est aussi, depuis nombre d'années, le mois de la Création. La présente feuille nous en rappelle le sens et l'importance. Nous le célébrerons ensemble les samedi 28 & dimanche 29 septembre.

b

r

Tout début octobre, le dimanche 6, très précisément, se tiendra notre assemblée paroissiale durant la messe de rentrée. Pour l'occasion, il n'y aura qu'une seule célébration pour tout le week-end, à 10h30, à Saint-Louis. Chacun de nous est invité à y prendre la parole, « en vue du bien de tous » (Cf ; 1 Co 12,7).

e

Dans un avenir prochain, nous devrions avoir la joie de vivre la réouverture de la chapelle Notre-Dame-de-Lourdes, après presque trois années de fermeture pour travaux. Nous communiquerons dès que possible à propos de son inauguration.

2

Cette année sera aussi celle de la visite pastorale de notre évêque en janvier prochain. Celle-ci s'achèvera par une grande célébration rassemblant nos sept paroisses le dimanche 19 janvier 2025, à la halle des sports de Thiais. Nous en reparlerons, bien évidemment.

0

L'année 2025, verra aussi se déployer le Jubilé désiré par le pape François. Il nous donnera l'occasion de vivre plusieurs rendez-vous, notamment en diocèse.

2

Vous le voyez, les rencontres importantes ne vont pas manquer, par excellence, bien entendu, celles que le Christ veut vivre avec chacun de nous. Gageons que nous saurons toutes les honorer du mieux possible.

4

Dominique RAMEAU

Δ Quête impérée Δ

Dimanche 08 septembre 2024. Enseignement catholique



Les prémices de l'espérance
cf. Rom 8:19-25

MOIS DE LA CREATION

Le Temps pour la Création est la célébration chrétienne annuelle pour prier et répondre ensemble à la clameur de la Création : la famille œcuménique tout autour du monde s'unit pour écouter et prendre soin de notre maison commune.

La « célébration » débute le 1er septembre, pendant la fête de la Création, et se termine le 4 octobre, à la fête de saint François d'Assise, le saint patron de l'écologie, aimé par de nombreuses confessions chrétiennes.

Le thème du Temps pour la Création de cette année est *Espérer et agir avec la Création*, et le symbole est Les prémices de l'espérance, inspiré par Romains 8,19-25.

L'image biblique décrit la Terre comme une mère, gémissant dans l'enfantement (Rom 8,22). Saint François d'Assise a compris cela quand il a fait référence à la Terre comme à notre sœur et à notre mère dans son Cantique des Créatures. Les temps que nous vivons montrent que nous ne comprenons pas la Terre comme un don de notre Créateur, mais plutôt comme une ressource à utiliser. « La Création gémit » (Rom 8,22) à cause de notre égoïsme et de nos actions non viables qui la blessent. Avec notre sœur, la Terre Mère, les créatures de toutes sortes, y compris les humains, crient à cause de nos actions destructrices qui causent la crise climatique, la perte de biodiversité et la souffrance humaine ainsi que la souffrance de la Création.

Pourtant, la Création nous apprend que l'espérance est présente dans l'attente, dans l'espoir d'un avenir meilleur (cf. Rom 8,20-21). Espérer dans le contexte biblique ne signifie pas rester immobile et silencieux, mais plutôt gémir, pleurer et travailler activement pour une nouvelle vie au milieu des luttes. La Création et nous tous sommes appelés à prier le Créateur, à travailler ensemble pour un avenir d'espérance active et d'action. Seulement lorsque nous travaillons ensemble avec la Création, les prémices de l'espérance peuvent naître. Tout comme dans l'enfantement, nous vivons une période de douleur intense, mais une nouvelle vie arrive.

Comment prendre concrètement part à la démarche proposée pour le mois de la Création ?

- Nous pouvons tout d'abord nous approprier la prière du temps pour la création (cf. ci-contre).
- Nous pouvons aussi nous interroger à propos de notre rapport à la Création et aux autres et nous engager dans un mode de vie toujours plus respectueux de notre environnement.
- Nous pouvons prendre part à l'initiative du 21 septembre : journée d'action pour soutenir le Traité de non-prolifération des combustibles fossiles (TNPCF) et au webinaire en ligne pour expliquer et réfléchir sur la sortie des combustibles fossiles.

<https://seasonofcreation.org/fr/2024/08/29/votre-action-est-un-signes-de-lesprit-saint-signez-la-lettre-ouverte-pour-soutenir-le-traite-de-non-prolifération-des-combustibles-fossiles/>

Source : <https://unitedeschretiens.fr/wordpress/wp-content/uploads/2024/06/TPC-2024-Invitation.pdf>

MESSE DE LA CREATION

PAROISSE SAINT-LOUIS

SAMEDI 28 ET DIMANCHE 29 SEPTEMBRE 2024

Prière du Temps pour la Création 2024

Dieu trine, Créateur de tout,

Nous te louons pour ta bonté, visible dans toute la diversité de ce que tu as créé en faisant de nous une famille cosmique vivant dans une maison commune. Grâce à la Terre que tu as créée, nous recevons dans nos vies amour et subsistance, foyer et protection. Nous confessons que nous ne comprenons pas la Terre comme un don maternel venant de toi, notre Créateur.

Notre égoïsme, notre cupidité, notre négligence et notre maltraitance ont causé la crise climatique, la perte de la biodiversité, la souffrance humaine ainsi que la souffrance de toutes les créatures, nos sœurs.

Nous confessons que nous avons échoué à écouter les gémissements de la Terre, les gémissements de toutes les créatures et les gémissements de l'Esprit d'espérance et de justice qui vit en nous.

Que ton Esprit créateur nous aide dans notre faiblesse, pour que nous connaissions le pouvoir rédempteur du Christ et l'espérance trouvée en lui.

Que les gémissements de l'Esprit fassent naître en nous une volonté de te servir fidèlement, pour que nous entendions et guérissions la Création afin d'espérer et d'agir avec elle, pour que les prémices de l'espérance puissent s'épanouir. Dieu d'amour, Dieu Créateur, nous prions pour que tu nous rendes sensibles à ces gémissements et que tu nous encourages à avoir la même compassion que Jésus, le Seigneur Rédempteur.

Donne-nous une vision renouvelée de notre relation avec la Terre et les uns avec les autres, comme créatures qui sont faites à ton image.

Au nom de celui qui est venu proclamer la bonne nouvelle à toute la Création, Jésus Christ. Amen.

Pape François : Invitation

Nous avons beau essayer de les nier, de les cacher, de les dissimuler ou de les relativiser, les signes du changement climatique sont là, toujours plus évidents. Nul ne peut ignorer que nous avons assisté ces dernières années à des phénomènes extrêmes, à de fréquentes périodes de chaleur inhabituelle, à des sécheresses et à d'autres gémissements de la terre qui ne sont que quelques-unes des expressions tangibles d'une maladie silencieuse qui nous affecte tous. [...]

J'invite chacun à accompagner ce chemin de réconciliation avec le monde qui nous accueille, et à l'embellir de sa contribution. »

Extrait du Message du Pape François pour la célébration de la Journée mondiale de prière pour la sauvegarde de la Création du 1er septembre au 4 octobre 2024.

«7... Dieu n'est pas une idée abstraite de l'infini, mais il est Père aimant, Fils ami et rédempteur de tout homme, et Esprit Saint qui guide nos pas sur le chemin de la charité. L'obéissance à l'Esprit d'amour *change radicalement l'attitude de l'homme* : de "prédateur" il devient "cultivateur" du jardin. *La terre est confiée à l'homme, mais reste à Dieu* (cf. Lv 69, 67). C'est l'anthropocentrisme théologique de la tradition judéo-chrétienne. Par conséquent, prétendre posséder et dominer la nature, la manipuler à volonté, est une forme d'idolâtrie...

8. La sauvegarde de la création n'est donc pas seulement une question éthique mais aussi éminemment *théologique*. Elle concerne en effet l'imbrication du mystère de l'homme et du mystère de Dieu... »

<https://eglise.catholique.fr/vatican/messages-du-pape-francois/484531-message-saint-pere-journee-mondiale-de-priere-sauvegarde-de-creation-2024/>

Dates à retenir

Lundi	09 septembre	19h00	Le groupe « Madeleine Delbrêl » à la maison paroissiale. (3)
Vendredi	13 septembre	20h00	Rencontre parents primaire kt à la maisons paroissiale. (3)
Mercredi	18 septembre	18h00	Rencontre du groupe « Partage d'Évangile » à la maison paroissiale. (3)
Jeudi	19 septembre	14h30	Étude biblique à la maison paroissiale. (3)
Jeudi	19 septembre	15h00	Messe célébrée à la résidence Georges Léger. (6)
Vendredi	20 septembre	20h00	Rencontre des lycéens à « La Maison ». (2)
Lundi	01 octobre	19h00	Préparation de la messe de la Toussaint à la maison paroissiale. (3)
Mercredi	02 octobre	18h00	Rencontre du groupe « Partage d'Évangile » à la maison paroissiale. (3)
Jeudi	03 octobre	15h00	Prière à la résidence Georges Léger. (6)

(1) 1 place de l'église, (2) 10 rue Rouget de Lisle, (3) 20 bis G. Clemenceau, 4) 5 rue de la Paix, Choisy-le-Roi, (5) 1 place de l'église. Thiais, (6) Avenue de Versailles.

Catéchisme

Rencontre parents Kt primaire

Vendredi 13 septembre 20h00 à la maison paroissiale.

Rencontre parents 6^{ème} et 5^{ème}

Vendredi 20 septembre 20h30 à la paroisse St-Leu de Thiais.

Reprise des séances Kt primaire

Kt Ce2 se réunira le samedi **28 septembre de 16h00 à 17h30** à la maison paroissiale.

Kt Cm1 se réunira le samedi **21 septembre de 15h30 à 17h30** à la maison paroissiale.

Kt Cm2 se réunira le samedi **28 septembre de 15h30 à 17h30** à la maison paroissiale.

C'est la rentrée... L'éveil à la foi revient pour la saison 2024-2025.

Vos enfants ont entre 5 et 7 ans. Pensez à les inscrire à la maison paroissiale, (20 bis rue Georges Clemenceau) au cours du mois de septembre.

Les enfants commencent dès maintenant leur chemin dans l'église avant de rejoindre les équipes de catéchisme quand il seront plus grands.

A l'issue des séances, nous proposons d'aller à la messe de 18 h avec les enfants et les parents.

Les enfants en sont à **leurs premiers pas dans la Vie** mais on connaît leur enthousiasme, leur joie, leur curiosité, leur envie d'apprendre. Avec leur famille, nous les accompagnerons de notre mieux **vers leurs premiers pas vers Jésus et Dieu.**

Pas à pas, nous essayons d'éveiller les enfants à l'Amour de Jésus et de Dieu, avec des temps de partage, de prière, des mimes et des chants.

Nous vous attendons nombreux. C'est une belle mission qui nous est confiée et nous ferons tout pour nous en montrer dignes.

Odile et Marie -Joe

Jeunesse à « La Maison » 10 rue Rouget de Lisle

Les 4 / 3 : se réuniront le **vendredi 13 septembre à 19h00**

Les Lycéens : se réuniront le **vendredi 20 septembre à 20h00**

« Horizon » : Le groupe se réunira **mercredi 18 septembre à 20h00**

Confirmation des adultes

Comme chaque année, un groupe de préparation à la **confirmation pour adultes** se met en route dans notre paroisse. Il est animé cette année par Catherine et Thierry Coustenoble de Nuchèze. Vous pouvez prendre contact avec eux ou avec le secrétariat de la paroisse si vous souhaitez vous lancer dans cette belle aventure. Merci de vous signaler d'ici le 25 septembre.

Leurs coordonnées : thierrycatherine.cdn@gmail.com

Paroisse & diocèse

Vendredi 06 septembre réouverture de l'espace écoute de **17h00 à 19h00** à la maison paroissiale.

Samedi 14 septembre rencontre diocésaine des équipes d'Animation paroissiales à Saint-Maur. En conséquence, **il n'y aura pas de messe à 18h00 ce samedi là.**

Dimanche 6 octobre Assemblée paroissiale messe de rentrée 10h30 Saint-Louis